Logo, Bilder: zVg Text: Ernst Landolt / Raffaele Tassone

GVBU

Unter einem Dach: Berufsbildner, Betriebe und Lehrpersonen

Förderung der beruflichen Ausbildung, Lernortkooperation und Pflege des Netzwerkes mit allen Beteiligten der Berufsbildung: Dies sind die Kernthemen des Glarner Verbandes für beruflichen Unterricht.



Der Vorstand von links: Dave Gutzwiller, Raffaele Tassone, Erika Märchy-Vordermann, Ernst Landolt, Jürg Hefti

Mitgliederzahl GVBU: 75

Der GVBU wurde 1966 gegründet. Bis heute verfolgt er den Zweck, die Zusammenarbeit zwischen Behörden, Lehrmeistern und Berufsverbänden zu fördern. Wichtig sind uns zudem die kameradschaftlichen Beziehungen unter den Mitgliedern.

Die Ziele unseres Verbandes können folgendermassen zusammengefasst werden:

- Vereinigt alle an der beruflichen Ausbildung beteiligten Personen
- Organisiert Vorträge, Exkursionen und andere Veranstaltungen
- Fördert die Zusammenarbeit mit den Behörden, Lehrbetrieben und Berufsverbänden
- Wahrt die Standesinteressen seiner Mitglieder

Organisation

Unsere Organisation vereinigt branchenübergreifend Berufsbildner, Lehrbetriebe und Lehrpersonen der drei Berufsfachschulen im Kanton Glarus. Dies sind die kaufmännische Berufsfachschule Glarus, das Bildungszentrum für Gesundheit und Soziales Glarus und die Gewerblich-Industrielle Berufsfachschule Kanton Glarus. Bei der Zusammensetzung des Vorstandes wird darauf geachtet, dass alle Sparten angemessen vertreten sind, was sich leider nicht immer realisieren lässt.

Tätigkeiten

Die Mitglieder des GVBU haben Einsitz in der Berufspolitischen Kommission und in der Dachorganisation der Lehrpersonen des Kantons Glarus (LGL). In diesen Gremien werden pädagogische, berufs- und personalpolitische Themen behandelt – unter anderem mit Stellungnahmen, Mitarbeit bei Vernehmlassungen sowie regelmässigen Treffen mit den Bildungsverantwortlichen des Kantons. Weiter setzen wir uns für eine moderne öffentliche Schule

und zeitgemässe Arbeitsbedingungen für alle Lehrpersonen ein.

In den letzten Jahren fristete die Weiterbildung der Mitglieder zugunsten anderer Interessen ein Mauerblümchendasein. Dieser Punkt soll in Zukunft wieder grössere Gewichtung erhalten. Schliesslich macht ja «Glarnerland schlau!»

Verbindung BCH-GVBU

Bei Berufsbildung Schweiz BCH-FPS ist unser Verband GVBU als Kantonalsektion angeschlossen. Da der aktuelle Co-Präsident Bruno Juhasz auch in unserem Hause unterrichtet, ist ein guter Kontakt gewährleistet, und die Zeichen für eine fruchtbare Zusammenarbeit stehen gut.

Pflege der Kameradschaft

Das Vereinsleben ist ein bedeutender Pfeiler im Jahresprogramm des GVBU. Die wichtigsten zwei Anlässe sind die jährliche Hauptversammlung mit anschliessendem Nachtessen und der traditionelle Herbstausflug im November.



Herbstausflug 2021: Bergwerk Gonzen

Das 50-Jahr-Jubiläum des GVBU im Jahr 2016 wurde mit einem Ausflug in die Bündner Herrschaft und einem kleinen Festakt gefeiert. Dabei wurden wir zuerst von unserem Lehrerkollegen und Winzer Valentin Oberholzer in die

Unsere Organisation vereinigt branchenübergreifend Berufsbildner, Lehrbetriebe und Lehrpersonen der drei Berufsfachschulen im Kanton Glarus.



Geheimnisse des Weinbaus eingeführt. Nach der Besichtigung eines Weinbergs bestand die Möglichkeit, die von ihm produzierten Weine zu degustieren. Der Jubiläumsanlass wurde mit einem reichhaltigen Nachtessen abgerundet.

Schlusswort

Ein besonderer Dank gilt allen Verbandsmitgliedern, welche mit ihrer sympathischen und
konstruktiven Handlungsweise zum guten Klima in unserem Verband beitragen und den Vorstand aktiv unterstützen, mitprägen und sich
in verschiedenen Gremien und Kommissionen
aktiv einbringen. Mit dem Zitat von Stefan Radulian (österreichischer Visionär) möchten wir
die ganzheitliche Betrachtungs- und Arbeitsweise unseres Verbandes untermauern und
den Bericht abschliessen: «Habe stets ein Ohr
für die Vergangenheit, ein Auge für die Zukunft
und ein Lächeln für den Augenblick.»



Ausflug 50 Jahre GVBU in die Bündner Herrschaft